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 アジェンダ 21すいた 会議録（令和 5年 9月） 

作成者：松本 

会議名 幹事会 

日 時 令和 5年 9月 13日（水）15：30 ～ 17：00 

場 所 オンライン開催 

出席者 

(敬称略) 

幹 事 池渕佐知子、井上道代、岡本榮一、小田信子、藤田和則、水川晶子、三輪信哉 

事務局 小山、篠田、水谷、田中、松本 

欠席者 

(敬称略) 
井原麻琴、梅本桂子、鴻巣玲子、馬場多佳子 

議事次第 1. 報告（各部会、FSPチーム、各団体（市民団体、企業、大学等）、行政より） 

2. ムーンライトコンサートについて（資料 1） 

・雨天時 

・当日の協力依頼 

3. すいた環境教育フェスタについて（資料 2） 

・各部会の検討結果 

4. 「おおさか環境賞」の推薦について（資料 3） 

5. その他 

・助成金募集について 

・幹事会における資料の形式について（資料４） 

配布資料 ●幹事会次第 

●資料 1-1 すいたクールアースウィーク 2023チラシ・ポスター 

●資料 1-2 すいたムーンライトコンサート 2023チラシ・ポスター 

●資料 2-1 案内文 

●資料 2-2 すいた環境教育フェスタ_開催要項 

●資料 2-3 すいた環境教育フェスタ運営委員会設置要領 

●資料 2-4 参加表明書（様式） 

●資料 2-5 参加表明書（記入例） 

●資料 3-1 おおさか環境賞募集チラシ 

●資料 3-2 令和 5年度おおさか環境賞推薦要領 

●資料 3-3 おおさか環境賞 推薦書 様式 

●資料 3-4 おおさか環境賞 推薦書（記入例） 

●資料 3-5 おおさか環境賞 推薦書（例） 

●資料 3-6 おおさか環境賞実施要綱 

●資料 4 資料一式 

1 報告 ■エネルギー部会（岡本） 

 前回８月の議事録で１点修正、大阪府の施設見学は ZEBではなく、ZEHである。 

 9/23(土) 省エネ相談会開催予定（予約制、定員 20名、当日参加若干名可）。 

 10/15(日) ワークショップ「地域で太陽光発電を増やすには」開催予定（定員 20名

程度）。先進事例の報告、意見交換会の予定。この取り組みを継続するべく、ワークシ

ョップは 11月にも開催する予定。 

 11/5(日) じぶん発電所づくり講座開催予定（10名程度、有料）。 

 エコキャンドルづくり、ZEHの施設見学検討中。 

 

■資源部会（水川） 

 9/27(水) 大阪市柴島浄水場見学会予定。 

 9/30(土) 南吹田水再生センター見学予定（抽選に当たった場合）。 

 10/23(月) 大阪市下水道科学館（此花区）見学予定。 

 10月～11月、京都のスーパーで好事例調査会があり、参加する。それに伴い、

10/17(火) 環境市民の堀さんがレクチャーしてくれる。 
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 11月神崎川プラごみゼロアクション予定（すいた市民環境会議と共催）。講師は原田先

生。 

 

■自然部会（藤田） 

 9/23（土・祝）自然観察会開催予定。申込が少ないので各部会等で広報してほしい。 

 

■フラッグシッププロジェクトより 

（温暖化）（池渕） 

 9/29(金) すいたムーンライトコンサート開催予定。ぜひ参加してほしい。 

 

（食ロス）（水川） 

 すいた食べきり運動推進協力店の返答は５店舗からあった。グッズは提供済み。返答の

なかった店舗は訪問する。 

 10月はてまえどりキャンペーンがある。参加企業は 10社になり、前回より増えた。

環境フェスタ用に販促物をはった店舗の写真を撮るようお願いした。 

 食品ロス削減の講演会をどうするか検討中。 

 ごみ減に、山崎パン、マロニー、ダスキンが参加しているので、食品ロス削減について

聞く予定。 

 

（市民環境会議）（小田） 

 11/26(日) 14：00～「原発を止めた裁判長」上映予定（要申込、定員 150名）。 

→チラシを事務局からメーリングリストで配布する。 

 

（大阪ガスネットワーク）（井原） 

欠席 

 

（関西大学）（梅本） 

欠席 

 

（事務局） 

 「吹田市お墨付きの環境団体を名乗って、忙しい時間に店にきて、大変迷惑した」とい

う苦情がきた。飛び込み営業はやめてほしいとのことだった。アジェンダと書いてはな

いこと、店の情報などもないので、詳細は分からない。苦情があったから、活動をすぐ

に止めるということではないが、何かする前に相談してほしい。 

 原田先生の謝礼の金額を確認しておいてほしい。 

 

２  ムーンライトコンサートについて（資料 1） 

（水川） 

クールアースウィークの賛同団体にナーズが入っていなかったので、来年は必ず声掛けし

てほしい。 

（事務局） 

当日、出演者は 4組おり、3回の幕間に、3部会の紹介をしてほしい。司会が読み上げる

のではなく、各部会の人が来て話してほしい。持ち時間は各々3分ずつ。 

→資源部会は水川さん、エネルギー部会・自然部会は部会で調整する。誰もいない場合 

は、原稿を作って、司会に代読してもらう。 

→司会に代読してもらう場合は、9/19、20までに事務局へ。 
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3 すいた環境教育フェスタについて（資料２） 

〇エコすごろく 

アジェンダ２１すいた全体で取り組む。 

文言を決めるため、各部会、FSPより担当を決め、１、2回集まって決める。 

〇エコすごろく以外に各部会で出展したいもの 

温暖化 FSP クールアースウィーク、コンサートのパネル 2枚展示 

エネルギー部会 
じぶん発電の成果物展示 
ミニソーラーカーの組立・紙芝居 

資源部会 

給茶コーナー 
アンケート（保温ボトル、ティーバッグが抽選で当たる空くじな
し抽選会） 
パネル展示 

食ロス FSP てまえどり参加企業の写真展示、てまえどり啓発パネルの展示 

自然部会 パネル展示 

 

〇展示内容について 

（事務局） 

以前、馬場（多）さんより、環境フェスタの出店は、アジェンダ内でバラバラであるこ

とと、各ブースで部会ごとに少ない人数で回すのが大変なので、個別でやるより全体で

一つをやり、周りにパネル等掲示するほうがいいという提案があった。上記の進め方だ

と、何も変わっていないようだが、これでよろしいか。 

→（三輪代表） 

エコすごろくは全体で実施するので、他に各展示やワークショップ等があっても問

題ない。 

→（岡本） 

次回のエコすごろくの内容は、全部会・FSPの内容を取り入れて精査したい。 

→（井上） 

参加型イベントは各部会から人員を出す必要があるが、全体で実施するエコすごろ

くとパネル展示は両立できると思う。15日締切りの参加表明書には、エコすごろ

く、パネル展示などざっくりとした内容を描き、詳細な内容は後で詰めるといいと

思う。 

 

〇予算について 

（事務局） 

環境フェスタの予算は 2万なので、相談して使ってほしい。 

 

4 「おおさか環境賞」の推薦について（資料 3） 

（事務局） 

大阪府から表おおさか環境賞の推薦依頼がきたので紹介する。 

（三輪代表） 

アジェンダ２１すいたは今まで賞をいただいたことがないので、自薦で応募してもいいと

思う。他市内の団体で推薦したいところはあるか。 

（小田） 

西山田で活動している「ふらっとサロン」が、毎月小さな自然観察会を数年続けている。

近所の小さな公園や池に行って、そこにある雑草、草木の名前を調べたり、野鳥の観察を

したりしているのは独創的だと思う。 

（事務局 小山） 

西山田の団体については、まずは吹田市で表彰させてほしい。アジェンダ２１すいた

は、吹田市の環境表彰では扱いづらいので、府の環境賞がいいかもしれない。 

（小田） 

アジェンダ２１すいたは、市、市民団体、民間で構成されているので、珍しいと思う。 
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（三輪代表） 

事務局と相談してアジェンダを推薦（自薦・他薦）するかどうか検討する。 

 

5 その他 

〇助成金について 

・セブン-イレブンの環境市民活動助成募集について 

昨年はエネ部で検討したが、予算もあったことと、具体的に提示できるものがなかった

ので、応募しなかった。今回、何かしたいことがあれば応募できるがどうか。 

→それぞれの部会・FSPに持ち帰り話し合う。10月の幹事会で決めることで決定し

た。 

→使用用途にはかなり制限がある（備品購入不可、謝金は半額までなど） 

・阪急阪神ゆめ・まち基金について（岡本さんより提案）。 

地域環境づくり、次世代の育成の分野で募集があった、地域環境づくりのテーマ内に

は、地球温暖化がある。次世代の育成は子どものための自然体験、環境教育である。使

用用途に制限がなく使い勝手がよい。 

→岡本さんから事務局に案内を送るので、共有する。 

（事務局） 

助成金を無理に取る必要はない。助成金があるから何かするのではなく、やりたいこと

があるのであれば、事業計画時に提案いただくのが筋だと思う。 

→助成金は来年度の話である。 

→エネ部のじぶん発電所づくりの補助金についても現状アジェンダから出ているが、こ

れを使うか部会で考えたい。 

→それぞれの部会、FSPに持ち帰る。 

 

〇幹事会における資料の形式について 

関西大学の梅本さんから、資料を 1つの PDFにまとめてほしいという要望があった。（1

回のダウンロードで済むため） 

（意見） 

 次第だけワードでほしい。（メモを取るため） 

 一つにすると重くなるのでないか。 

 目次がないと探しにくいので、まとめるなら目次が必要。 

 差し換えのときが大変である。 

 事務局の都合のいいようにしてほしい。 

 事務局の負担が大きい。 

 従来どおりがいい。 

 会員に送るのは従来どおりで、会議で事務局が使用するのがまとまっている方が楽

ならまとめては。 

→従来通りの形式とした。 

 

〇10/15（日）14：00～16：30にラコルタ会議室 2階、太陽光市民共同発電を検討す

るワークショップを開催する。宝塚市民共同発電と市民エネルギー生駒の方が来て事例報

告する。チラシを後で送付するので、ぜひ参加してほしい。（井上） 

→吹田市から小山も参加予定。 

 

次回予定日  ※日程候補を送り、調整する。 

 

 

 


